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стр. 12НА ПОВЕСТКЕ – 
ВОПРОСЫ ЕВРАЗИЙСКОЙ 
ИНТЕГРАЦИИ

Ректор УрГЭУ Яков Силин принял участие в работе II Евразий-
ского экономического форума «Евразийская интеграция в мно-
гополярном мире» в Москве. Главы государств-членов ЕАЭС и 
государств-наблюдателей встретились на заседании Высшего 
Евразийского экономического совета – главного органа органи-
зации, решения которого обязательны для исполнения всеми 
странами-участницами.

ЭКОНОМИСТ
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Выступая на пленарном заседании форума 24 мая, 
президент России Владимир Путин отметил, что вопреки 
прогнозам и прямым усилиям некоторых стран «обвалить» 
экономику России и стран ЕАЭС, этот сценарий так и не 
осуществился.

«Россия всегда ответственно и добросовестно подходит к 
взаимодействию со всеми странами, и мы выполняем, хочу 
это подчеркнуть, в полном объёме и в срок договорённости, 
принятые в рамках Евразийского экономического союза и 
не только», – заявил президент.

Стремление российского лидера развивать экономиче-
ские связи между государствами союза поддержали его 
коллеги из Беларуси и Казахстана. Как отметил белорус-
ский президент Александр Лукашенко, мир находится 
в процессе перехода к новой многополярной эре. И эта 
многополярность – то, к чему стремятся страны ЕАЭС

«Один из приоритетов для нашей страны, да и для всего 
нашего Евразийского союза – укрепление региональных и 
трансконтинентальных альянсов, – подчеркнул Лукашенко.  
– Это новые центры силы формирующегося многополярно-

го мира, готовые отстаивать свои интересы и собственные 
пути развития». 

Президент Казахстана Касым-Жомарт Токаев напом-
нил, что страны союза приняли совместную стратегическую 
программу развития евразийской экономической интегра-
ции до 2025 года: «Мы, по существу, находимся в центре 
глобальных экономических процессов, и от нас зависит, 
какую роль мы будем играть в этой новой глобальной 
экономической реальности. Естественно, сам авторитет 
Евразийского союза должен базироваться на конкретных 
результатах нашей совместной работы в этой организа-
ции. Поэтому активное взаимодействие с Китаем, Индией, 
Вьетнамом, Ираном, Египтом, Израилем, Сербией и другими 
партнерами является важным индикатором зрелости союза 
и его торгово-экономической привлекательности».

Как отметил президент Российского союза промышлен-
ников и предпринимателей Александр Шохин, между 
членами союза растёт взаимная торговля. В 2022 году 
она выросла более чем на 10% и превысила эквивалент 
80 миллиардов долларов. Также растут взаимные прямые 
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инвестиции, превысившие в середине прошлого года объем 
26 миллиардов долларов. ЕАЭС обладает существенным 
потенциалом опережающего развития по целому ряду 
перспективных направлений, в числе которых – развитие 
науки и образования.

Помимо пленарного заседания, II Евразийский экономи-
ческий форум содержал масштабную деловую программу: 
7 тематических блоков, 35 сессий. Экономисты, политики, 
члены национальных правительств, руководители крупных 
финансово-промышленных структур в течение двух дней 
обсуждали главные вопросы экономической интеграции на 
евразийском пространстве.

25 мая ректор Уральского государственного экономиче-
ского университета Яков Силин по личной просьбе Члена 
Комиссии (Министра) по интеграции и макроэкономики 
ЕАЭС Сергея Глазьева взял на себя ответственную роль 
модератора тематической сессии «Научно-техническое 
сотрудничество и профессиональное образование: основ-
ные приоритеты Евразийского экономического союза». 
УрГЭУ на протяжении более чем 10 лет занимается развити-
ем направлений ЕАЭС.

«Наш университет участвует в событии первостепенно-
го масштаба, – подчеркивает Яков Силин. – Евразийский 
экономический форум молодёжи, который мы организуем, 
доказал свою актуальность и востребованность. У нас есть 
перспективы! Именно поэтому нас приглашают поделиться 
опытом, помочь распространить его на весь Евразийский 
экономический союз».

В 2022 году Яков Силин уже принимал участие в работе 
I Евразийского экономического форума в Бишкеке, где 
вместе с руководителями ещё четырнадцати вузов России, 
Киргизии, Армении, Беларуси и Казахстана положил начало 
формированию Евразийского сетевого университета. Участ-
ники ЕСУ реализуют собственную программу интеграции 
через совместные образовательные проекты, программы 
академической мобильности – эта работа отвечает общим 
целям и задачам организации ЕАЭС.

Сергей Курильченко
Фото: forum.eaeunion.org
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Ранее в ходе пленарного заседания форума президенты 
стран Евразийского экономического союза (ЕАЭС) отмети-
ли ряд приоритетных направлений развития ЕАЭС. Одно 
из них – углубление научно-технического сотрудничества 
между странами-участницами. И на этом пути участникам 
союза предстоит решить ряд задач. И в первую очередь 
создать нормативно-правовую базу.

Важность этого процесса подчеркнул первый замести-
тель председателя комитета Госдумы России по науке и 
образованию Владимир Сипягин: «Члены нашего союза 
дифференцированы по своему научно-экономическому 
потенциалу. Наши системы образования ещё недостаточно 
совместимы. В этой связи, безусловно, возникает пробле-
ма потенциальной утечки кадров из других стран ЕАЭС 
в Россию. Решить эту проблему можно, создав законода-
тельный фундамент для сближения наших профессио-
нальных стандартов. Необходимо усилить межпарламент-
скую работу, привлекать к ней экспертов, создать единый 
информационно-аналитический центр для оценки научно-
го потенциала наших вузов, чтобы создавать успешные 
научные коллективы, из которых затем появятся коммерче-
ски успешные технологии».

Конкретный перечень технологий, которые особенно 
важны для стран-участниц ЕАЭС, упомянул в своём высту-
плении заместитель министра науки и высшего образо-
вания России Денис Секиринский. По его мнению, это 
новая энергетика, высокоэффективное сельское хозяйство, 

качественное здравоохранение: «Очень важно интенсифи-
цировать связи между нашими молодыми учёными. Ограни-
чение внешних научных контактов, с которым мы столкну-
лись – это вопрос принципиально важный. В этих условиях 
мы должны сформировать научное сообщество, чьи усилия 
направлены на решение конкретных практических задач, 
изменить роль науки в жизни наших стран».

Солидарность с российскими коллегами выразил Андрей 
Иванец – министр образования Республики Беларусь, где 
на заре независимости государство стремилось сохранить 
научные школы, оставшиеся после распада СССР, сформи-
ровать новые, а также выстроить систему прикладной 
науки.

«Важно, чтобы исследования работали на экономику 
сегодняшнего дня, чтобы у каждого учёного была возмож-
ность опережающего внедрения своих открытий в реальный 
сектор экономики, – описывает белорусский подход Андрей 
Иванец. – И мы ценим кооперацию со странами ЕАЭС в 
высокотехнологичных отраслях: в космической отрасли и 
ядерной энергетике – с Россией, в материаловедении – с 
Казахстаном, в медицине – с Арменией».

В ходе обсуждения вопроса научной и молодёжной 
мобильности предельно сошлись позиции ректора УрГЭУ 
Якова Силина и директора Департамента трудовой 
миграции и социальной защиты Евразийской экономиче-
ской комиссии Алтанай Омурбековой. Мобильность – 
важнейший фактор формирования единого рынка труда, 

НАУКА И КАДРЫ – ПОТЕНЦИАЛ  
ДЛЯ РАЗВИТИЯ ЕАЭС

В Москве в рамках II Евразийского экономического форума состоялась работа тематической сессии «Научно-
техническое сотрудничество и профессиональное образование: основные приоритеты Евразийского 
экономического союза». Модератором мероприятия выступил ректор УрГЭУ Яков Силин.
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без которого сложно говорить о перспективах глубокой 
интеграции. Такой единый рынок труда станет возможным, 
когда каждый трудоспособный гражданин государств ЕАЭС 
сможет трудоустроиться в другом государстве союза.

В 2022 году в рамках работы I Евразийского экономи-
ческого форума (ЕЭФ) в Бишкеке (Киргизская Республика) 
руководители пятнадцати вузов России, Киргизии, Армении, 
Беларуси и Казахстана положили начало формированию 
Евразийского сетевого университета (ЕСУ). В рамках II ЕЭФ 
ректор Государственного университета управления, руково-
дитель Координационного совета ЕСУ Владимир Строев 
отметил, что за прошедший год список участников универ-
ситета расширился, и сейчас перед учредителями стоит 
вопрос более тщательного отбора новых членов. Поскольку 
во главе угла стоит унификация учебных программ вузов-
участников. И чем дальше вузы-учредители продвинут-
ся в разработке совместных учебных программ и проек-
тов, тем более широким, в конечном счёте, может быть  
сотрудничество.

«Сегодня на пространстве ЕАЭС существуют четыре 
сетевых университета; часть квот для приезда иностранных 
студентов выделяет Россия, часть – Казахстан, однако эти 
квоты используются не полностью, – сказала декан эконо-
мического факультета РУДН Инна Андронова. – Потому 
что студенты, зачастую, просто не могут себе позволить 
путешествовать между городами и странами. Необходимо 
на уровне союза сформировать межгосударственный фонд, 

который финансировал бы их краткосрочную мобиль-
ность. У ЕАЭС в этом отношении больше перспектив, чем у 
ШОС или БРИКС. Многие ли могут позволить себе билет до 
Бразилии? Немногие. Поэтому ЕАЭС – перспективнее в этом 
плане, возможности для интеграции выше».

Яков Силин отметил, что УрГЭУ уже тринадцатый год 
подряд организует в Екатеринбурге Евразийский экономи-
ческий форум молодёжи, чья повестка и темы почти дослов-
но совпадают с обсуждаемыми вопросами на Евразийском 
экономическом форуме ЕАЭС. И этим опытом интеграции 
различных регионов и стран Евразии УрГЭУ готов поделить-
ся с партнёрами.

Также в ходе заседания с докладами выступили ректор 
Санкт-Петербургского государственного экономическо-
го университета Игорь Максимцев, ректор Москов-
ского энергетического института Николай Рогалёв, 
депутат Национального Собрания Республики Армения 
Айк Бабуханян, заместитель председателя Федерального 
агентства по делам Содружества Независимых Государств, 
соотечественников, проживающих за рубежом, и по между-
народному гуманитарному сотрудничеству Павел Шевцов, 
заместитель президента Российской академии наук  
Владимир Иванов, президент академии наук Киргизской 
Республики Канабек Абдрахматов.

Сергей Курильченко
Фото: forum.eaeunion.org
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АДАПТАЦИЯ К «ЦИФРЕ»
В УрГЭУ состоялась III Международная научно-практическая конференция «Цифровая экономика и онлайн-
образование: ключевые тренды и препятствия». Представители вузов и компаний стран СНГ на пленарном 
заседании делились опытом преподавания и организации работы предприятий в дистанционном формате.
«Научно-практическая конференция «Цифровая эконо-

мика и онлайн-образование: ключевые тренды и препят-
ствия» стала традиционным мероприятием. Уже третий 
раз мы будем рассматривать новые насущные пробле-
мы, которые возникают в экономической и образователь-
ной сферах той или иной страны. Хочу подчеркнуть, что 
Уральский государственный экономический университет 
тоже активно внедряет современные технологии в процесс 
получения высшего образования. Наш вуз – один из первых 
в стране, где стали учиться в дистанционном формате. 
Кроме того, сейчас полностью цифровизован учет посещае-
мости наших студентов. Надеюсь, что сегодня друг от друга 
мы узнаем много новых практик цифровизации», – сказал 
проректор по учебно-методической работе и качеству 
образования УрГЭУ Дмитрий Карх.

Дискуссия проходила в смешанном формате. В ней 
участвовали более 100 представителей вузов (в том числе 
студенты УрГЭУ) не только России, но и других стран СНГ. 

Так, проректор по учебной работе Кыргызского экономи-
ческого университета имени Мусы Рыскулбекова Динара 
Турсуналиева отметила, что сейчас не только вузы, но 
даже и школы по всему миру нацелены на передачу знаний 
ученикам в «цифровом» формате.  В Кыргызстане, к приме-
ру, принята концепция демографической политики до 2040 
года, согласно которой образовательные программы вузов, 
колледжей и техникумов необходимо адаптировать под 
запросы общества, то есть внедрять IT-технологии. 

«Этого можно достичь благодаря созданию более гибкой 
подготовки кадров, которая может оперативно перестраи-
ваться под современные запросы рынка труда, – сказала 
Динара Турсуналиева. – Для этого прежде всего требуется 
создать научно-техническую и социально-образовательную 
базы. Конечно же, они не должны быть ограничены рамка-
ми одного университета. Следует объединить накопленный 
опыт и ценные знания как можно большего количества 
вузов».

Без «цифры» сегодня невозможна работа не только 
образовательных учреждений. Как рассказала предста-
витель управляющей компании туристско-рекреационны-
ми кластерами Свердловской области Алла Ковтунова, 
туристическая отрасль сейчас тоже трансформируется. 
Туристический поток в Свердловскую область с каждым 
годом растет. В 2022 году регион посетили более 2 милли-
онов человек.

«Благодаря цифровизации сферы туризма, можно создать 
уникальные маршруты. Например, для этого я предлагаю 
использовать технологии дополненной реальности. С их 
помощью мы уже создали первый в стране маршрут «Вирту-
альный зоопарк». Он стартует в начале лета на пешеходной 
тропе «Сысертская сотня»».

III Международная научно-практическая конференция 
«Цифровая экономика и онлайн-образование: ключевые 
тренды и препятствия», организованная УрГЭУ, прохо-
дила не только в Уральском государственном экономиче-
ском университете, но и еще в восьми учебных заведениях 
разных стран: в Ташкентском государственном экономиче-
ском университете, Кыргызском экономическом универси-
тете имени Мусы Рыскулбекова, Нижнетагильском торго-
во-экономическом колледже, Евпаторийском техникуме 
строительных технологий и сферы обслуживания, Сочин-
ском государственном университете, Международном 
университете туризма и предпринимательства Таджики-
стана, Российско-Таджикском (славянском) университете, 
Брянском государственном инженерно-технологическом 
университете, Уральском государственном колледже имени 
И. И. Ползунова и Нижегородском государственном 
инженерно-экономическом университете.

Идейным вдохновителем конференции является дирек-
тор Института непрерывного и дистанционного образования 
УрГЭУ Екатерина Ялунина. Организацией Международной 
конференции ИНДО УрГЭУ занимался совместно с кафедра-
ми УрГЭУ: кафедрой государственного и муниципально-
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го управления, кафедрой экономики труда и управления 
персоналом, кафедрой бухгалтерского учета и аудита, 
кафедрой конституционного и международного права.

«В рамках национальных проектов в послании Президен-
та РФ Владимира Путина прозвучало, что цифровая эконо-
мика – это не отдельная отрасль, а новая основа для разви-
тия экономики, бизнеса и социальной ответственности. 
Мы сегодня вместе стараемся отвечать на ряд проблемных 
вопросов: каков уровень вовлеченности бизнеса в форми-
рование законодательной базы, какой уровень удовлетво-
ренности предприятий цифровой грамотностью населения, 

как адаптировать зарубежный опыт развития цифровой 
экономики для совершенствования региональных программ 
цифровой экономики в Российской Федерации», – отметила 
директор ИНДО УрГЭУ Екатерина Ялунина.

В этом году Международная научно-практическая 
конференция, посвященная вопросам цифровизации сферы 
образования и экономики, собрала рекордное количе-
ство участников. II Международная научно-практическая 
конференция «Цифровая экономика и онлайн-образование: 
ключевые тренды и препятствия» проводилась на четырех 
площадках.
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ЭКОНОМИКА, ОБРАЗОВАНИЕ, КАДРЫ – 
ОПОРЫ ЕАЭС

19 мая в Белорусском государственном экономическом университете (г. Минск, Республика Беларусь) состоял-
ся Международный конгресс «Экономика, образование, кадры». Обсуждались вопросы формирования единого 
пространства в области экономического образования государств-членов ЕАЭС.

Ректор УрГЭУ Яков Силин принял участие в Междуна-
родном конгрессе в качестве почетного гостя и докладчика 
на панельной дискуссии «Образование. Мировые тенден-
ции и направления развития экономического образования». 
В своем докладе ректор УрГЭУ отметил, что сегодня разви-
тие науки, экономики и общества на общем евразийском 
пространстве – главная цель высшего профессионального 
образования. Очень важно подготовить высококвалифици-
рованных и конкурентоспособных специалистов, способ-
ных к эффективной работе в различных сферах экономики. 
Поэтому необходимо совместить образовательные, научные 
и социокультурные задачи высшей школы с целью обеспе-
чения современных потребностей рынка. Для этого форми-
руется единое образовательное пространство в области 
экономического образования государств-членов ЕАЭС.

 Созданию безбарьерной среды в сфере образования, 
развитию человеческого и интеллектуального капитала 
ЕАЭС способствует деятельность Евразийского сетевого 
университета (ЕСУ). Долгосрочными целями деятельно-
сти ЕСУ является содействие процессам глобализации и 
интеграции евразийского пространства, глобальной конку-
рентоспособности и долгосрочному процветанию экономик 
стран ЕАЭС, создание условий для повышения качества 
жизни граждан. В Евразийский сетевой университет входят 
уже 19 вузов, в том числе Белорусский государственный 
экономический университет и Уральский государственный 
экономический университет. 

Ректоры экономических вузов из России и стран СНГ 
обсудили актуальные вызовы и тенденции экономического 
образования на современном этапе развития национальных 
экономик, компетенции экономических кадров в контек-
сте триады «наука, образование, практика». В дискуссии 
принимал участие председатель Координационного совета 
Евразийского сетевого университета, ректор Государствен-
ного университета управления Владимир Строев. 

В работе конгресса принимали участие также ректор 
Белорусского экономического государственного универси-
тета Алексей Егоров, ректор Азербайджанского государ-
ственного экономического университета Адалят Мурадов 
и ректор Санкт-Петербургского государственного экономи-
ческого университета Игорь Максимцев.  

Пользуясь случаем, Яков Петрович поздравил ректора 
БГЭУ, доктора юридических наук Алексея Владимировича 
Егорова и коллектив ведущего белорусского университета 
с юбилеем, 90-летием вуза. Партнерство наших универ-
ситетов скреплено общими целями и большими достиже-
ниями. Дважды БГЭУ принимал у себя национальный тур 
ЕЭФМ. В 2023 году участие в мероприятиях XIII Евразий-
ского экономического форума молодежи в республике 
приняли более ста студентов.

Сергей Курильченко
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НОВЫЕ ПУТИ РАЗВИТИЯ ПРЕДПРИЯТИЙ АПК

XV Юбилейная Международная научно-практическая 
конференция БГУТ 50 лет «Техника и технология пищевых 
производств» состоялась в Белорусском государствен-
ном университете пищевых и химических технологий  
(г. Могилев, Республика Беларусь). Состав участников 
конференции был представлен различными организация-
ми и вузами из 5 стран: России (Москва, Санкт-Петербург, 
Екатеринбург, Воронеж), Азербайджана, Узбекистана, 
Таджикистана, Беларуси.

Доктор технических наук, доцент, профессор кафедры 
пищевой инженерии и кафедры туристического бизнеса и 
гостеприимства УрГЭУ Роза Тимакова выступила в секции 
«Экономические проблемы перерабатывающих отрас-
лей АПК». В своем докладе «Модульный подход к управ-
лению малыми сельскохозяйственными предприятиями» 
эксперт УрГЭУ отметила, что активная поддержка малого и 
среднего предпринимательства (МСП) на государственном 
и региональном уровне в РФ требует формирования страте-
гического плана развития предприятий. В этих условиях к 
перспективному направлению комплектарного (взаимодо-
полняющего) развития МСП относится, так называемый, 
модульный подход, направленный на постепенное прира-
щение новыми бизнес-проектами в виде отдельных жизне-
способных модулей в разном сочетании.

Профессор предложила моделирование структуры 
действующей организации на разных этапах её жизненного 
цикла – от развития молочного коневодства до производства 
готового продукта. Полученные результаты исследований, 
проведенные Розой Тимаковой, находятся на стыке сельско-
хозяйственных, технических и экономических наук и могут 
быть учтены при выборе оптимальной системы организации 
и управления предприятием и разработке технологических 
основ производства и переработки молока.

Доклад профессора Розы Тимаковой вызвал повышенный 
интерес участников секции. В ходе проведения пленарно-
го заседания и работы секций состоялся обмен мнениями 
с коллегами из Российского биотехнологического универ-
ситета (г. Москва), Московского государственного универ-
ситета технологий и управления имени К.Г. Разумовского, 
РУП «Научно-практический центр Национальной академии 
наук Беларуси по продовольствию» (г. Минск), Научно-
практического института хлебопекарной промышленности 
(г. Минск) и других заведений высшей школы.

Роза Тимакова также познакомилась с организацией 
учебного процесса на кафедре товароведения и органи-
зации торговли и на кафедре бухгалтерского учета, 
анализа и аудита Белорусского государственного универ-
ситета пищевых и химических технологий. Наметились 
направления совместной научной деятельности экспертов  
УрГЭУ и БГУТ.

Преподаватель УрГЭУ Роза Тимакова выступила на XV Юбилейной Международной научно-практической 
конференции БГУТ 50 лет «Техника и технология пищевых производств» с докладом «Модульный подход к 
управлению малыми сельскохозяйственными предприятиями».

Юлия Попова
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И.о. завкафедрой экономической теории и прикладной 
социологии УрГЭУ и руководитель Центра регуляторных 
компетенций УрГЭУ, доктор экономических наук Ирина 
Рахмеева выступила модератором Круглого стола «Регуля-
торная политика: практики эффективного диалога бизнеса 
и власти. Десять лет региональному институту ОРВ – итоги 
и перспективы». Она провела экскурс в историю разви-
тия практики оценки регулирующего воздействия* (ОРВ) в 
регионах России.

В свое время Екатеринбург стал одним из пилот-
ных городов внедрения ОРВ, а сейчас является одним из 
флагманов в этом направлении. Однако до сих пор остается 
немало проблем.

«Важно создать на всех уровнях власти единую систе-
му регуляторной политики, начиная от единообразной 
практики жизненного цикла регуляторных норм до реестра 
обязательных требований. ОРВ – инструмент публичной 
подотчетности власти, но ни один институт не работает 
без организованных санкций, поэтому установление ответ-
ственности органов власти за недобросовестное отноше-
ние к ОРВ будет способствовать повышению эффектив-
ности оценки. За десятилетнюю практику организации и 
проведения оценки регулирующего воздействия я вывела 
формулу успеха данного института: политическая воля 
руководства региона или муниципалитета, компетентность 
органов власти и активность бизнес-сообщества», – отмети-
ла ключевые задачи по развитию регуляторики в регионах 
страны Ирина Рахмеева.

Участники дискуссии поддержали идею, что важно 
создать единую систему, в том числе реестр обязательных 
требований, и действовать по принципу: если нет требо-
вания в реестре, значит, нет проверок и привлечения 
предпринимателя к ответственности. Это будет способство-
вать повышению прозрачности правового поля и доверию 
к власти, уровню защищенности прав предпринимателя. 
А также повысит число активных участников диалога с 
властью со стороны бизнес-сообщества. Этим процессам 
готов способствовать и УрГЭУ.

«В следующем году мы планируем запустить уникальную 
для России программу магистратуры «Специалист по связям 
с органами власти», которая позволит бизнесу наладить 
диалог с регуляторами», – пояснила Ирина Рахмеева.

И.о. ректора УрГЭУ, проректор по учебно-методической 
работе и качеству образования Дмитрий Карх добавил: 
«Наш вуз учит, как организовывать, финансировать, 
защищать и проверять бизнес, и мы очень тесно работа-
ем с органами власти, предпринимательским сообществом. 
Сообща мы сможем, надеюсь, определить векторы дальней-
шего движения в нынешних непростых условиях».

Прикладную значимость Круглого стола для повышения 
активности участия бизнеса в публичных консультациях по 
проектам регуляторных актов и обмена лучшими практи-
ками отметила Наталья Сорокина, начальник отдела 
цифровых проектов в регуляторной политике Департамента 
регуляторной политики и оценки регулирующего воздей-
ствия Минэкономразвития России.

БИЗНЕСУ – АКТИВНОСТИ,  
РЕГУЛЯТОРАМ – ДРУЖЕЛЮБИЯ

В УрГЭУ подвели итоги десятилетия проведения оценки регулирующего воздействия в регионах страны. К диа-
логу в совмещенном формате присоединились представители науки, власти и бизнеса из 13 регионов России и 
из Казахстана.
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 Тезисы Ирины Рахмеевой во многом поддержала уполно-
моченный по защите прав предпринимателей в Свердлов-
ской области Елена Артюх. Она добавила, что среди всех 
факторов, влияющих на предпринимательскую деятель-
ность, один из важнейших – экономические и регуляторные 
риски. Например, в 2023 году уполномоченному уже посту-
пило множество жалоб от свердловских предпринимателей 
на действия налоговых служб.

«Непредсказуемо возникающие в этом случае задержки 
в работе не только создают проблемы предпринимателям, 
но и просто отбивают охоту заниматься бизнесом. Хотелось 
бы совместно с экспертами из других регионов найти 
способ снизить регуляторные риски для бизнеса, поскольку 
справиться, например, с конкурентной борьбой за инвести-
ции могут те регионы, где сформировалась доброжелатель-
ная регуляторная среда», – подчеркнула Елена Артюх.

Например, благодаря разработанным Еленой Артюх 
рекомендациям, Ачитский и Артемовский городские округа 
снизили плату за аренду муниципального имущества, в 
Серове и Каменске-Уральском значительно расширил-
ся круг получателей имущественной поддержки малого и 
среднего бизнеса.

В ходе обсуждения эксперты отметили «болевые точки» 
процедур ОРВ и предложили механизмы повышения эффек-
тивности как самой оценки, так и проведения публич-
ных консультаций. Участники из Екатеринбурга, Москвы, 
Ханты-Мансийска, Читы и Астаны (Республика Казахстан) 

поделились лучшими практиками участия в формировании 
регулирования.

Круглый стол «Регуляторная политика: практики эффек-
тивного диалога бизнеса и власти. Десять лет региональ-
ному институту ОРВ – итоги и перспективы» организован 
Центром регуляторных компетенций УрГЭУ совместно с 
уполномоченным по защите прав предпринимателей в 
Свердловской области при поддержке Минэкономразвития 
России и Министерства инвестиций и развития Свердлов-
ской области в рамках Уральской недели бизнеса.

Участниками стали более 60 представителей экспертно-
го и научно-образовательного сообществ, деловых кругов, 
общественных объединений, органов государственной и 
муниципальной власти, уполномоченные по защите прав 
предпринимателей в субъектах Российской Федерации. 

Резолюция Круглого стола будет направлена в профиль-
ные федеральные и региональные органы власти и ключе-
вые бизнес-объединения.

___________________________
*Оценка регулирующего воздействия – оценка социаль-

но-экономических последствий государственного регули-
рования для возможности отклонения или отправления на 
доработку нормативных актов, дающих негативный эффект.

Ксения Огородникова
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ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА

В УрГЭУ состоялась VI Международная научно-практическая конференция «Менеджмент и предпринимательство 
в парадигме устойчивого развития». Эксперты бизнес-индустрии обсудили будущее российских предприятий.

«В жизни самое главное – постоянство и преемственность. 
Это присутствует в VI Международной научно-практиче-
ской конференции «Менеджмент и предпринимательство в 
парадигме устойчивого развития»: традиционно проводит-
ся в День российского предпринимательства мы обсуждаем 
важные и актуальные вопросы, которые касаются бизне-
са», – сказала директор Института менеджмента, предпри-
нимательства и инжиниринга УрГЭУ Вера Соловьева. 

Заведующий кафедрой менеджмента и предприниматель-
ства УрГЭУ Андрей Плахин отметил важность правильного 
формирования бизнеса в России и его эффективного управ-
ления в новых геополитических условиях. 

В УрГЭУ в онлайн и офлайн-формате встретились более 
80 представителей российских и зарубежных вузов, а также 
руководителей малого и среднего бизнеса. Они обсудили 
перспективы развития отдельных отраслей промышленно-
сти. Например, профессор кафедры пищевой инженерии 
УрГЭУ Роза Тимакова познакомила участников конфе-
ренции с агропромышленным комплексом Свердловской 
области. На сегодня он находится на третьем месте по 
объему продукции, произведенной в нашем регионе, после 
металлургии и машиностроения. 

«АПК объединяет не только сельское хозяйство, но и 
предприятия пищевой и легкой промышленности, произ-
водство техники и машин для работы, а также инфра- 
структуру, –  подчеркнула эксперт. – В 90-е годы произо-
шел полный развал АПК. В 2000-х он осуществил неболь-
шой подъем. Но в 2012-ом Россия подписала договор со 
Всемирной торговой организацией, из-за этого на россий-
ском рынке появилось чересчур много импортных товаров. 
Следовательно, и наши сельскохозяйственные произво-
дители опять остались ни с чем. С 2021 года государство 
начало наверстывать упущенное, а в нынешних условиях 
тем более будет стремиться развивать АПК». 

Участники конференции узнали и об изменениях в 
бизнес-структурах, например, в советах директоров. Как 
говорится в Федеральном законе №208, такой орган должен 
быть в каждой крупной российской компании. Нарушите-
лей ждет строгое наказание. Так, акционерное общество 
«Магнит» уже год не может назначить совет директоров. 
Из-за этого ценные бумаги предприятия дешевеют – сейчас 
одна акция стоит всего 4 181 рубль. Об этом говорилось 
в докладе «Изменение управленческих горизонтов советов 
директоров в условиях современных вызовов», который 
подготовила заведующая кафедрой корпоративной эконо-
мики и управления бизнесом УрГЭУ Ирина Ткаченко: 

«После февраля 2022 года изменилось многое. Из 
советов директоров ушла почти половина иностранцев. В 
2021 году они составляли почти 31% от общего количе-
ства членов СД: в компаниях с государственным участием 
их было около 10%, а в частных – около 40%. Например, 
развитием “Роснефти” занимались восемь иностранцев. А 
сейчас в 75% наших компаний количество иностранных 
членов советов директоров сильно снизилось. В результате 
владельцы предприятий начали сильно менять структуру 
советов директоров. Их члены становятся моложе (средний 
возраст вступления в СД раньше составлял 58 лет). Поэтому 
вперед, к покорению новых высот!»

В дискуссии участвовали проректоры, преподаватели, 
соискатели научных степеней и студенты университетов 
Екатеринбурга, Москвы, Санкт-Петербурга, Новосибирска, 
Томска, Ижевска, Цхинвале (Республика Южная Осетия), 
Брест (Республика Беларусь). Также насущные пробле-
мы обсуждали руководители компании «Объединенные 
Арабские Эмираты – Petrofac», отеля «Прикамье» (г. Пермь), 
Новолипецкого металлургического комбината, Невьянского 
машиностроительного завода и фирмы «ЮНИСОФТ ПРИНТ». 

VI Международная научно-практическая конференция 
«Менеджмент и предпринимательство в парадигме устой-
чивого развития», организованная кафедрой менеджмен-
та и предпринимательства УрГЭУ, состоялась в рамках  
V Московского академического экономического форума.

Юлия Попова
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14 ГОЛОВОКРУЖИТЕЛЬНЫЙ ТАНЕЦ  
В ЧЕСТЬ ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЫ

К 78-летию со Дня Победы в Великой Отечественной войне в УрГЭУ вновь со-
стоялся танцевальный флешмоб «Вальс Победы». В этом году к акции присо-
единились более 340 человек от 8 до 80 лет!

На площади перед главным корпусом УрГЭУ за полчаса 
до начала Вальса Победы собрались участники и зрители 
акции «Вальс Победы». Площадку украшали декорации с 
фотографиями военных лет, флаги России и УрГЭУ, а также 
копия Знамени Победы – штурмового флага, водруженного 
1 мая 1945 года над зданием рейхстага в Берлине советски-
ми бойцами.

Ректор УрГЭУ Яков Силин, приветствуя собравшихся, 
подчеркнул значимость Дня Победы в Великой Отечествен-
ной войне: «Дорогие ветераны, уважаемые друзья, коллеги, 
сегодня весь мир отмечает 78-ю годовщину Победы совет-
ского народа в Великой Отечественной войне. Именно СССР 
внес основной вклад в разгром фашизма. Многие десяти-
летия прошли с того момента. Перед будущим поколением 

стоит важная задача по сохранению памяти о том, какой 
ценой достигнута независимость и свобода не только нашей 
страны, но и государств всего мира».

Ветеран труда УрГЭУ Виктор Жуков поздравил участ-
ников и зрителей «Вальса Победы»: «Очень приятно, 
что сегодня проходит масштабная акция, традиционно 
организованная Уральским государственным экономиче-
ским университетом. Победа была добыта высочайшей 
ценой. В ходе Великой Отечественной войны погибли почти  
27 миллионов жителей Советского Союза. Из них 16 милли-
онов составляли мирные жители. Это особенность фашиз-
ма – уничтожение детей и женщин, которые не участву-
ют в военных действиях. Но наш многонациональный 

народ выстоял в самой длительной и жертвенной битве.  
С Победой нас!»

Участники акции готовились к выступлению больше 
месяца: регулярно посещали репетиции в Доме культуры 
УрГЭУ. Диапазон возраста танцующих – широкий: с 8 до 
80 лет. По словам пожилого исполнителя «Вальса Победы» 
Викентия Вонгалова, сложнее всего было выучить много 
движений.

«В акции Уральского государственного экономическо-
го университета я участвую впервые. По моему мнению, 
«Вальс Победы» важен для каждого человека: не будь 
Победы в Великой Отечественной войне, не было бы и нас. 
Мы должны помнить о подвиге советского народа, предста-
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вители которого миллионами полегли на полях сражений за 
День Победы» отметил Викентий Вонгалов. 

Мелодия флешмоба этого года – «Русский вальс» 
(стихи Николая Добронравова, музыка Александры  
Пахмутовой). Многие девушки были в легких белых 
платьях, а юноши – в форме. Танцующие искренне улыба-
лись: «Я из Ханты-Мансийского автономного округа, города 
Белоярского. Там ежегодно на День Победы устраивают 
огромный парад техники, на котором звучат много песен 
времен Великой Отечественной войны и встречаются 
ветераны боевых действий. В таком масштабном флешмо-
бе, посвященном 9 Мая, я участвую впервые. Эмоции от  
этого – необыкновенные! Люди объединились, чтобы почтить 
память участников Великой Отечественной войны, в числе 
которых и мои предки. Прадедушка Куц Сергей Иванович 
с 1941 года до Победы воевал в партизанском отряде на 
Украине. Другой прадед Гопаченко Адрей Гаврилович 
с 1942 года был техником в штурмовой авиации – попол-
нял боезапасы самолетов. Он даже был в плену у немцев, 

где лишился глаза, но остался жив!» – рассказала участни-
ца акции «Вальс Победы», студентка 2-го курса Институ-
та государственного, муниципального управления и права 
УрГЭУ Екатерина Куц.

Даже скромные, но веселые и подвижные школьники 
влились в танец наравне со взрослыми: «Я участвовал в 
акции «Вальс Победы» еще в прошлом году. Тогда я волно-
вался выступать перед всем городом. А в этот раз беспо-
койства не возникало: я ходил на все репетиции, поэтому 
танец выучил на «ура». После «Вальса Победы» я чувствую, 
что сделал доброе дело», – поделился эмоциями ученик 2 
класса школы №6 Владимир Рисков.

В этом году в танце в честь Победы закружились 170 пар. 
Представители не только УрГЭУ, но и Уральского институ-
та государственной противопожарной службы МЧС РФ, 
Уральского юридического института МВД РФ, Уральско-
го государственного медицинского университета, Ураль-
ского федерального университета, Уральского государ-
ственного университета путей сообщения, Уральского 

государственного архитектурно-художественного универ-
ситета, Гуманитарного университета,  Института машино-
ведения УрФО, Российской академии народного хозяйства 
и государственной службы, Детско-юношеского центра 
Ленинского района, лицеев №№173, 3, школ №№44, 106, 
114, танцевального коллектива «Радуга» Екатеринбургской 
школы-интерната №6, студенческих строительных отрядов 
«Прометей», «Эдельвейс», «Витерия», детско-юношеского 
клуба «Радуга» и клуба «Добрые встречи».

На площади перед УрГЭУ были и выставки. Участники и 
гости акции узнали биографии полководцев Великой Отече-
ственной войны. Также можно было увидеть предметы, 
найденные на полях сражений активистами студенческого 

поискового отряда УрГЭУ «Честь и Память». Среди них – 
стеклянная фляга образца 1936 года, которую обнаружили 
в 2022 году под Волгоградом. Во времена Великой Отече-
ственной войны такими сосудами пользовались солдаты 
СССР.

После выступления всех участников и зрителей ждала 
солдатская каша, приготовленная комбинатом питания 
УрГЭУ.

УрГЭУ провел «Вальс Победы» уже девятый раз. Акция 
включена в официальную программу празднования Дня 
Победы в Екатеринбурге.



Учредитель Уральский государственный экономический университет / Адрес редакции: Екатеринбург, ул. 8 Марта, 62, каб. 224 
Телефон редакции: 283-11-42.

Куратор Р. Краснов / Редактор К. Огородникова
Дизайнер П. Рыхлов / Фотограф П. Лункевич

Подписано в печать: 09.06.2023 г.

ПЕРЕХОДИМ  
НА ЛЕТНЕЕ РАСПИСАНИЕ:
С 9:00 ДО 21:00,  
БЕЗ ВЫХОДНЫХ


